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Mulher morre por atropelamento de carro da Prefeitura de 
Engenheiro Coelho

Uma mulher mor-
reu após ser atrope-
lada por um veículo 
oficial da Prefeitura 
de Engenheiro Coe-
lho na manhã desta 
quarta-feira (25) nas 
imediações do Ginásio 
Poliesportivo Gover-
nador Mário Covas, no 
Jardim Minas Gerais. 
De acordo com as pri-
meiras informações, 
o acidente aconteceu 
entre as ruas Bene-

d i t o  C u n h a  G u e d e s 
com Celina Cavalheiro 
Francisquetti. O veí-
culo envolvido é um 
VW/Fox cinza, veículo 
oficial da Prefeitura de 
Engenheiro Coelho e 
Nair da Silva Bernardo 
dos Santos foi atingido 
pelo veículo. A mulher 
foi socorrida em esta-
do grave para a Santa 
Casa de Limeira (SP), 
mas não resistiu aos 
ferimentos e faleceu.
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Creches municipais retomam 
atividades presenciais nesta 

quarta em Engenheiro Coelho

Vale Gás atenderá 279 famílias 
em Engenheiro Coelho

A Prefeitura de Enge-
nheiro Coelho anunciou 
nesta terça-feira (24) o 
retorno das atividades 

presenciais de creches 
municipais a partir de 
quarta-feira (24). Além 
dos protocolos anti-co-

vid, os alunos receberão 
um kit com álcool em 
gel, sabonete, máscara e 
garrafa de água.  

Com a ampliação do 
Vale Gás, 279 famí-
lias serão beneficia-
das pelo programa em 
Engenheiro Coelho. 

Essas pessoas recebe-
rão 3 parcelas de R$ 
100 a cada dois meses, 
totalizando R$ 300. O 
Vale Gás é uma inicia-

tiva de transferência 
de renda do governo 
es tadual ,  vo l tada  a 
todos os municípios 
paulistas. 

Prefeitura amplia atendimento 
odontológico em toda a cidade

Paralimpíada: Brasil conquista 
ouro, prata e bronze na natação
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A Secretaria Municipal 
de Saúde de Engenhei-
ro Coelho ampliou o 
atendimento odonto-
lógico na cidade. Ago-
ra, todos os Postos 

de Saúde da Família 
(PSF), recebem o aten-
dimento com dentista 
pelo menos uma vez 
na semana. O secretá-
rio da pasta, Messias 

Humberto de Oliveira, 
explica que está sen-
do ampliado o atendi-
mento para todos os 
postos de saúde na ci-
dade.  
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Uma mulher morreu 
após ser atropelada 
por um veículo oficial 
da Prefeitura de Enge-
nheiro Coelho na ma-
nhã desta quarta-feira 
(25) nas imediações do 
Ginásio Poliesportivo 
Governador Mário Co-
vas, no Jardim Minas 
Gerais. De acordo com 
as primeiras informa-
ções, o acidente acon-
teceu entre as ruas Be-
nedito Cunha Guedes 
com Celina Cavalheiro 
Francisquetti. O veí-
culo envolvido é um 

VW/Fox cinza, veículo 
oficial da Prefeitura de 
Engenheiro Coelho e 
Nair da Silva Bernardo 
dos Santos foi atingido 
pelo veículo. A mulher 
foi socorrida em esta-
do grave para a Santa 
Casa de Limeira (SP), 
mas não resistiu aos 
ferimentos e faleceu.

A Polícia Civil  de 
E n g e n h e i r o  C o e l h o 
registrou o atropela-
mento que ocasionou a 
morte de uma mulher 
em Engenheiro Coe-
lho nesta quarta-feira 

(25) como homicídio 
culposo. Um estagiário 
da Prefeitura da cidade 
deu marcha ré em um 
veículo oficial e atingiu 
a vítima, que acabou 
sendo arrastada pelo 
carro. O motorista era 
Wilton Alves Barbo-
sa,  de 44 anos,  que 
atendia a Secretaria de 
Educação da cidade.

Segundo o boletim 
de ocorrência, o mo-
torista informou que 
estava acessando a rua 
Benedito Cunha e, ao 
dar ré, sentiu um atrito 

no veículo. Nas ima-
gens de uma câmara de 
segurança é possível 
perceber que Wilton 
Alves Barbosa estava 
em alta  velocidade, 
mesmo em ré, e que 
não parou o veículo até 
colidir com o muro de 
uma escola, que fica 
na esquina. Ainda de 
acordo com o boletim 
de ocorrência, o caso 
foi  registrado como 
homicídio culposo na 
direção de veículo au-
tomotor e foram solici-
tados exames periciais 
ao IML.

 
Vítima
Segundo familiares 

da vítima, Nair da Sil-
va Bernardo dos San-
tos, de 54 anos, teria 
saído de casa para ir 
até uma agência lotéri-
ca. Na hora do aciden-
te, quando já retornava 
para sua residência, 
estava com uma sacola 
nas mãos, mas não é 
possível identificar o 
que tinha dentro da 
embalagem através das 
imagens. Nair da Silva 
Bernardo dos Santos 

residia exatamente a 
uma quadra do local 
do acidente. 

A Prefeitura de En-
genheiro Coelho de-
terminou abertura de 
um processo adminis-
trativo para apurar a 
responsabilidade do 
acidente que terminou 
na morte da moradora 
Nair da Silva Bernardo 
dos Santos, de 54 anos, 
que aconteceu nessa 
quarta-feira (25).  O 
executivo municipal 
afastou Wilton Alves 
Barbosa, de 44 anos, 
que trabalhava na pre-
feitura e dirigia o car-
ro VW/Fox envolvido 
no acidente fatal. Em 
nota, a Prefeitura diz 
que  uma equipe  da 
esteve no local e ale-
ga que prestará as-
sistência à família. O 
município  decretou 
três dias de luto pela 
morte de Nair da Silva 
Bernardo.

Leia a nota na ín-
tegra:

“A Prefeitura Mu-
nicipal de Engenheiro 
Coelho informa e la-

menta o ocorrido.
Tomando conheci-

mento do falecimento 
da Sra. Nair da Silva 
Bernardo dos Santos, 
após um acidente de 
trânsito nesta manhã 
de quarta-feira (25), 
envolvendo um veículo 
oficial da prefeitura.

Logo que tomou co-
nhecimento do aciden-
te, o executivo deslo-
cou uma equipe para 
acompanhar e dar toda 
a assistência aos en-
volvidos nesta fatali-
dade e todo apoio será 
dado a família neste 
momento tão difícil. 
A prefeitura informa, 
também, que abrirá 
procedimento admi-
nistrativo para apurar 
as responsabilidades e 
que todas as medidas 
administrat ivas  ca-
bíveis serão tomadas 
pela prefeitura.  Um 
Boletim de Ocorrência 
(B.O.) foi registrado na 
Delegacia de Polícia 
para apurar as causas 
do acidente.  O exe-
cutivo decretou luto 
oficial de três dias no 
município”.

A prefeitura de En-
genheiro Coelho con-
firmou a sua adesão 
ao programa Bolsa do 
P o v o .  O  p r o g r a m a , 
anunciado na última 
semana pelo governo 
es tadual ,  tem como 
objetivo proporcionar 
ocupação, qualificação 
profissional  e  renda 
aos cidadãos em situa-
ção de vulnerabilidade 
social. O Bolsa do Povo 
tem duração de cinco 
meses e atenderá cida-
dãos desempregados 
com uma bolsa-auxílio 
de R$ 535,00,  além 

de curso de qual i f i -
cação virtual, seguro 
de acidentes e ativi-
dades de trabalho em 
órgãos públicos por 
4 horas diárias, cin-
co dias por semana.

Os participantes que 
f o r e m  s e l e c i o n a d o s 
prestam serviços nos 
órgãos públicos, con-
forme direcionamento 
municipal ,  real izam 
curso de qualificação 
profissional e recebem 
mensalmente a bolsa-
-auxílio de R$ 535,00 
durante os 5 meses de 
programa.

Q U E M  P O D E 
PARTICIPAR?

Para  par t ic ipar  é 
necessário:

•  Ser maior de 18 
anos

• Estar desempre-
gado

• Morador do Esta-
do de SP há mais de 2 
anos

• Renda per capita 
menor  do que meio 
salário mínimo

Trabalhadores de-
sempregados que não 
se jam benef ic iár ios 
de Seguro Desempre-

go ou qualquer outro 
programa assistencial 
equivalente, com ren-
da per capita de até 
meio salário-mínimo, 
residentes do Estado 
de São Paulo a no mí-
nimo 2 anos e apenas 
um beneficiário por 
núcleo familiar.

C O M O  S E  I N S -
CREVER?

As inscr ições  são 
gratuitas e devem ser 
feitas de forma online 
entre os dias 24 e 30 de 
agosto, sendo necessá-
rio RG, CPF, Carteira 

de Trabalho e Com-
provante de Endereço. 
O endereço eletrônico 
para inscrição é www.
bolsadopovo.sp.gov.
br Eventuais dúvidas 
podem ser esclareci-
das através da central 
de atendimento Bolsa 
do Povo pelo telefone 
0 8 0 0  7 9 7 9  8 0 0  o u 
através do Whatsapp 
(019) 97154-6824.

Para  aque les  que 
não possuem acesso 
à internet ou tiverem 
dificuldades para re-
alizar a inscrição po-
dem receber apoio da 

prefeitura através do 
Banco do Povo e do 
CRAS (Centro de Refe-
rência em Assistência 
Social), nos seguintes 
endereços”

• BANCO DO POVO
Rua Antonio Batis-

tela , 221, Jardim São 
Paulo

Horár io:  8h30 às 
12h e das 13h às 15h

• CRAS – PARA DI-
RECIONAMENTO

Rua Benedita Neves 
de Oliveira, 441, Jar-
dim Eldorado 1

Horário: 8h às 12h e 
das 13h às 16h

Trabalhadores in-
formais nascidos em 
ju lho  recebem hoje 
(26) a quinta parcela 
d a  n o v a  r o d a d a  d o 
auxílio emergencial. 
O benefício tem par-
celas de R$ 150 a R$ 
375, dependendo da 
família. O pagamen-
to será feito ainda a 
inscritos no Cadastro 
Único de Programas 
Soc ia is  do  Governo 
Federal  (CadÚnico) 
nasc idos  no  mesmo 
mês. O dinheiro é de-
positado nas contas 
poupança digi tais  e 
pode ser movimentado 
pelo aplicativo Caixa 
Tem. Somente de duas 
a três semanas após o 
depósito, o dinheiro 
poderá ser sacado em 
espécie ou transferido 
para uma conta-cor-

rente.
Também hoje, rece-

bem a quinta parcela 
do auxílio emergen-
cial os participantes 
do Bolsa Família com 
Número de Inscrição 
Social (NIS) final 7. As 
datas da prorrogação 
d o  b e n e f í c i o  f o r a m 
anunciadas há duas 
semanas. Ao todo, 45,6 
milhões de brasileiros 
estão sendo beneficia-
dos pela nova rodada 
do auxílio emergen-
cial. Ele é pago apenas 
a quem recebia o be-
nefício em dezembro 
de 2020. Também é 
n e c e s s á r i o  c u m p r i r 
outros requisitos para 
ter direito à nova ro-
dada.

Calendário de pa-
g a m e n t o  d a  q u i n t a 
p a r c e l a  d o  a u x i l i o 

emergencial de 2021 
– Fonte: Ministério da 
Cidadania

Trabalhadores in-
formais nascidos em 
ju lho  recebem hoje 
(26) a quinta parcela 
d a  n o v a  r o d a d a  d o 
auxílio emergencial. 
O benefício tem par-
celas de R$ 150 a R$ 
375, dependendo da 
família. O pagamen-
to será feito ainda a 
inscritos no Cadastro 
Único de Programas 
Soc ia is  do  Governo 
Federal  (CadÚnico) 
nasc idos  no  mesmo 
mês. O dinheiro é de-
positado nas contas 
poupança digi tais  e 
pode ser movimentado 
pelo aplicativo Caixa 
Tem. Somente de duas 
a três semanas após o 
depósito, o dinheiro 

poderá ser sacado em 
espécie ou transferido 
para uma conta-cor-
rente.

Também hoje, rece-
bem a quinta parcela 
do auxílio emergen-
cial os participantes 
do Bolsa Família com 
Número de Inscrição 
Social (NIS) final 7. As 
datas da prorrogação 
d o  b e n e f í c i o  f o r a m 
anunciadas há duas 
semanas. Ao todo, 45,6 
milhões de brasileiros 
estão sendo beneficia-
dos pela nova rodada 
do auxílio emergen-
cial. Ele é pago apenas 
a quem recebia o be-
nefício em dezembro 
de 2020. Também é 
n e c e s s á r i o  c u m p r i r 
outros requisitos para 
ter direito à nova ro-
dada.

Calendário de paga-
mento da quinta par-
cela do auxílio emer-
gencial para benefici-
ários do Bolsa Família 
– Divulgação/Caixa

Para os beneficiá-
rios do Bolsa Família, 
o pagamento ocorre 
de forma distinta. Os 
inscritos podem sacar 
diretamente o dinhei-
ro nos dez últimos dias 

úteis de cada mês, com 
base no dígito final do 
NIS.

O  p a g a m e n t o  d a 
quinta parcela aos ins-
critos no Bolsa Família 
começou no último dia 
18 e segue até o dia 31. 
O auxílio emergencial 
somente é depositado 
quando o valor for su-
perior ao benefício do 
programa social.

Prefeitura decreta três dias de luto, abrirá um procedimento administrativo e promete assistência à família da vítima

Inscrições são gratuitas e devem ser feitas de forma online entre os dias 24 e 30 de agosto

Recebem também hoje inscritos no Bolsa Família com NIS 7

Mulher morre por atropelamento de carro da Prefeitura 
de Engenheiro Coelho

Prefeitura de Engenheiro Coelho faz adesão no 
Programa Bolsa do Povo para disponibilizar auxílio de 

R$ 535,00

Caixa paga quinta parcela do auxílio emergencial a 
coelhenses nascidos em julho

Foto: Reprodução 

Foto: Divulgação
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O número de casos 
de homicídio doloso 
em Engenheiro Coe-
lho voltou a crescer 
após 3 anos em queda. 
Homicídio  doloso é 
o tipo de assassinato 
em que um indivíduo 
tira a vida do outro 
intencionalmente. De 
janeiro a junho deste 
ano já foram registra-
dos quatro casos no 
município. Dados da 
Secretaria de Seguran-
ça Pública do Estado 
de São Paulo apresen-
tam mensalmente os 
registros de ocorrên-
cia  na Delegacia de 
Engenheiro Coelho e 
revelam o aumento no 
número de casos de 
homicídios no muni-
cípio em comparação 
com anos anteriores.

No primeiro semes-
tre deste ano, já foram 
contabilizadas 4 mor-
tes por homicídio, ou 
seja, quando alguém 
tira a vida do outro 
intencionalmente. No 
mesmo período do ano 
anterior, a cidade não 
teve esse tipo de cri-
me, que contabilizou 

apenas um homicídio 
durante os 12 meses.

Há 5 anos
A úl t ima vez  que 

a cidade registrou o 
mesmo número de ca-
sos deste mesmo tipo 
de crime foi em 2018. 
De lá para cá, os ín-

dices sempre foram 
menores ,  conforme 
mostra o gráfico pre-
p a r a d o  p e l o  P o r t a l 
Coelhense,  baseado 
em dados oficiais da 
Secretaria de Seguran-
ça Pública do Estado 
de São Paulo.

Os quatros casos de 
2021 também são os 
piores índices para os 
primeiros seis meses 
do ano desde 2017, 
onde foram três ho-
micídios de janeiro a 
junho. Em 2018 foram 
apenas dois no primei-
ro semestre. Em 2019 

a cidade não registrou 
esse tipo de crime. Já 
em 2020 foi registrado 
um homicídio doloso, 
mas no segundo se-
mestre.

 
Justificativa
A Secretaria de Se-

gurança Pública afir-

ma que realiza ações 
integradas  de  com-
bate a criminalidade 
e  faz  uso  de  inte l i -
gência para redução 
dos índices. Comenta 
também que  as  os-
cilações de números 
são comuns e que no 
primeiro semestre de 
2021  já  prendeu 21 
pessoas em Engenhei-
ro Coelho.

Nota da SSP/SP
As polícias atuam 

de maneira integra-
da, com uso de inte-
ligência para reduzir 
a criminalidade, re-
forço no policiamento 
ostensivo e preventivo 
e nas investigações. 
Também são realiza-
das operações periódi-
cas e ações conjuntas 
que analisam os índi-
ces criminais para es-
tabelecerem planos de 
prevenção de delitos.  
As  osci lações  nesse 
indicador são alvo de 
estudo. Juntas, as po-
lícias Civil e Militar 
detiveram 21 pessoas 
de janeiro a junho em 
Engenheiro Coelho.

O morador de En-
g e n h e i r o  C o e l h o , 
Adrenilson Marques 
Moraes, faleceu nesta 
segunda-fe ira  (23) , 
aos 52 anos. De acordo 
com informações, ele 
morreu por compli-
cações de uma para-

da cardiorrespirató-
ria. Natural de Passos 
(MG), ele era admi-
nistrador financeiro 
e  morava no bairro 
Lagoa Bonita, em En-
genheiro Coelho. Ele 
deixa a esposa Ingrid 
e  os  f i lhos  Lucas  e 

G u s t a v o .  O  v e l ó r i o 
dele aconteceu no Sa-
lão Helen White, no 
Unasp São Paulo e o 
sepultamento ocorreu 
às 13h30 no Cemitério 
J a r d i m  P a r q u e  d o s 
Ipês, em Itapecerica 
da Serra (SP).

Com a ampliação do 
Vale Gás, 279 famí-
lias serão beneficia-
das pelo programa em 
Engenheiro Coelho. 
Essas pessoas recebe-
rão 3 parcelas de R$ 
100 a cada dois meses, 
totalizando R$ 300. O 
Vale Gás é uma inicia-
tiva de transferência 
de renda do governo 
es tadual ,  vo l tada  a 
todos os municípios 
paulistas.

O  P r o g r a m a  p e r -
mite que famílias em 
situação de pobreza 
ou de extrema pobre-
za, com renda mensal 
por pessoa de até R$ 
178,  tenham acesso 
ao botijão de gás de 
cozinha.

O Vale Gás atende 
pessoas inscritas no 
Cadastro Único, que 
não  foram contem-
pladas com o Bolsa 
Família. A seleção dos 
usuários já ocorreu, 
portanto, não é possí-
vel se inscrever agora 
para ser inserido nes-
sa fase do programa. 
O benefício pode ser 
sacado diretamente 
nos caixas eletrônicos 
do Banco do Brasil ou 
24 horas. A primeira 
parcela para os novos 
f a v o r e c i d o s  j á  e s t á 
disponível. Para saber 
se  a  sua famíl ia  foi 
contemplada, é pre-
ciso acessar o portal 
Vale Gás ou Bolsa do 
Povo.

Q u e m  n ã o  t i v e r 
acesso à internet, pode 
pedir informações no 
CRAS – Centro de Re-
ferência de Assistência 
Social, pelo WhatsApp 
(19)  99761  7 183.  A 
equipe do CRAS está à 
disposição para orien-
tar as pessoas a rece-
berem esse recurso. 
Em caso de dúvidas, o 
cidadão também pode 
l i g a r  g r a t u i t a m e n -
te para a Central de 
Atendimento Bolsa do 
Povo: 0800-7979800. 
O programa também 
disponibiliza o assis-
tente virtual do Bolsa 
d o  P o v o  v i a  W h a t -
s A p p ,  p e l o  n ú m e r o 
(11) 98714-2645, para 
orientações aos usu-
ários.

É o pior índice para os primeiros seis meses do ano desde 2017

† 24/08/21

O Vale Gás é uma iniciativa de transferência de renda do 
governo estadual, voltada a todos os municípios paulistas

Homicídios em Engenheiro Coelho aumentam após 3 anos

Andrenilson Marques 
Moraes, morador de 

Engenheiro Coelho, falece 
aos 52 anos

Vale Gás atenderá 279 
famílias em Engenheiro 

Coelho

Foto: Divulgação

Foto: Arquivo pessoal

Foto: Divulgacao
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A Prefeitura de Enge-
nheiro Coelho anunciou 
nesta terça-feira (24) o 
retorno das atividades 

presenciais de creches 
municipais a partir de 
quarta-feira (24). Além 
dos protocolos anti-co-

vid, os alunos receberão 
um kit com álcool em 
gel, sabonete, máscara e 
garrafa de água. O anún-

cio foi feito pelo prefei-
to Zeedivaldo Miranda 
(PSB), em um vídeo no 
Facebook. De acordo com 

a assessoria, o município 
possui 750 alunos matri-
culados em 5 instituições 
municipais. As creches 

voltarão a funcionar das 
7h às 17h, seguindo os 
protocolos das organiza-
ções de saúde.

O Governador João Do-
ria lançou nesta quinta-feira 
(19) o Bolsa do Povo Edu-
cação para os estudantes 
mais vulneráveis do ensino 
médio da rede estadual de 
Educação. A ação prevê o 
pagamento de benefício no 
valor de R$ 1 mil, por ano 
letivo, e tem como objetivo 
principal o combate à eva-
são escolar. O programa faz 
parte do Bolsa do Povo Edu-
cação, criado pelo Governo 
de São Paulo para auxiliar 
as famílias a superarem os 
desafios educacionais e fi-
nanceiros provocados pela 
COVID-19.

“Quero ratificar a im-
portância dessa iniciativa 
para combater a evasão 

escolar. Cinco milhões de 
crianças deixaram a escola 
em 2020 no Brasil. Isso é 
um deserto para o futuro 
do Brasil. Pessoas sem en-
sino não reagem, se tornam 
dependentes. E é isso o que 
nós não queremos. Quere-
mos crianças e jovens que 
tenham, pelo ensino, a opor-
tunidade de viver melhor”, 
disse o Governador.

No total, o Governo de 
SP vai investir R$ 400 mi-
lhões no programa, com 
aportes de R$ 100 milhões 
ainda em 2021 e de R$ 300 
milhões no ano letivo de 
2022. Por meio do novo 
benefício, o Governo de SP 
pretende manter os jovens 
do ensino médio na escola, 

estimulando a participação 
nas atividades escolares e, 
consequentemente, melho-
rando a aprendizagem.

Os pagamentos serão 
feitos proporcionalmente 
ao ano letivo e estão con-
dicionados à frequência 
escolar mínima de 80%, à 
dedicação de 2 a 3 horas de 
estudos pelo aplicativo Cen-
tro de Mídias SP (CMSP) e à 
participação nas avaliações 
de aprendizagem. Os estu-
dantes da 3ª série do Ensino 
Médio devem ainda realizar 
atividades preparatórias 
para o ENEM.

As inscrições para o pro-
grama poderão ser reali-
zadas entre 30 de agosto 
e 10 de setembro pelo site 

https://www.bolsadopo-
vo.sp.gov.br/. Poderão se 
inscrever todos os alunos 
regularmente matriculados 
no ensino médio e na 9a. 
série do ensino fundamental 
da rede estadual de ensino e 
inscritos no Cadastro Único 
– CadÚnico.

Dados da Secretaria de 
Educação indicam que há 
3,5 milhões de estudantes 
matriculados na rede esta-
dual de ensino, com cerca 
de 770 mil em situação de 
pobreza ou extrema pobre-
za. Destes, 1,2 milhão estão 
no ensino médio, sendo 267 
mil em vulnerabilidade. “O 
bônus demográfico do Bra-
sil está diminuindo a partir 
do final de 2022. Perder essa 

geração será uma catástrofe. 
Se não tivermos os inves-
timentos e as políticas ne-
cessárias no enfrentamento 
presente a esta pandemia, 
será uma conta que teremos 
que pagar pelo menos nos 
próximos 30 anos”, afirmou 
o Secretário estadual da 
Educação, Rossieli Soares.

Bolsa do Povo Edu-
cação

O Bolsa do Povo Edu-
cação é um programa de 
transferência de renda do 
Governo do Estado de São 
Paulo, via a Seduc-SP, e 
tem como objetivo garantir 
o vínculo das famílias com 
as escolas e dos estudantes 
com o ambiente escolar. 

Para isso, serão seleciona-
dos 20 mil mães, pais ou 
responsáveis legais de estu-
dantes matriculados na rede 
pública estadual de ensino. 
Eles apoiarão as escolas, 
principalmente no acom-
panhamento dos protocolos 
sanitários, garantindo o 
retorno presencial seguro 
para estudantes e funcio-
nários. Os beneficiários do 
programa devem cumprir 
uma jornada de quatro ho-
ras diárias e receberão R$ 
500 por mês, de agosto a 
dezembro de 2021. As prin-
cipais atividades realizadas 
por eles são a busca ativa e 
o acolhimento de alunos, o 
apoio à educação especial, 
além do apoio geral à escola.

O Governador João 
Doria lançou nesta quin-
ta-feira (19) o Bolsa do 
Povo Educação para os es-
tudantes mais vulneráveis 
do ensino médio da rede 
estadual de Educação. A 
ação prevê o pagamento de 
benefício no valor de R$ 1 
mil, por ano letivo, e tem 
como objetivo principal o 
combate à evasão escolar. 
O programa faz parte do 
Bolsa do Povo Educação, 
criado pelo Governo de 
São Paulo para auxiliar 
as famílias a superarem 
os desafios educacionais 
e financeiros provocados 
pela COVID-19.

“Quero ratificar a im-
portância dessa iniciativa 
para combater a evasão 

escolar. Cinco milhões 
de crianças deixaram a 
escola em 2020 no Brasil. 
Isso é um deserto para o 
futuro do Brasil. Pessoas 
sem ensino não reagem, 
se tornam dependentes. E 
é isso o que nós não que-
remos. Queremos crianças 
e jovens que tenham, pelo 
ensino, a oportunidade 
de viver melhor”, disse o 
Governador.

No total, o Governo 
de SP vai investir R$ 400 
milhões no programa, com 
aportes de R$ 100 milhões 
ainda em 2021 e de R$ 300 
milhões no ano letivo de 
2022. Por meio do novo 
benefício, o Governo de 
SP pretende manter os 
jovens do ensino médio 

na escola, estimulando a 
participação nas atividades 
escolares e, consequen-
temente, melhorando a 
aprendizagem.

Os pagamentos serão 
feitos proporcionalmente 
ao ano letivo e estão con-
dicionados à frequência 
escolar mínima de 80%, 
à dedicação de 2 a 3 horas 
de estudos pelo aplicati-
vo Centro de Mídias SP 
(CMSP) e à participação 
nas avaliações de apren-
dizagem. Os estudantes da 
3ª série do Ensino Médio 
devem ainda realizar ativi-
dades preparatórias para o 
ENEM.

As inscrições para o 
programa poderão ser re-
alizadas entre 30 de agosto 

e 10 de setembro pelo site 
https://www.bolsadopo-
vo.sp.gov.br/. Poderão se 
inscrever todos os alunos 
regularmente matricula-
dos no ensino médio e na 
9a. série do ensino funda-
mental da rede estadual de 
ensino e inscritos no Ca-
dastro Único – CadÚnico.

Dados da Secretaria de 
Educação indicam que há 
3,5 milhões de estudantes 
matriculados na rede esta-
dual de ensino, com cerca 
de 770 mil em situação de 
pobreza ou extrema pobre-
za. Destes, 1,2 milhão estão 
no ensino médio, sendo 
267 mil em vulnerabilida-
de. “O bônus demográfico 
do Brasil está diminuindo 
a partir do final de 2022. 

Perder essa geração será 
uma catástrofe. Se não ti-
vermos os investimentos e 
as políticas necessárias no 
enfrentamento presente a 
esta pandemia, será uma 
conta que teremos que 
pagar pelo menos nos pró-
ximos 30 anos”, afirmou 
o Secretário estadual da 
Educação, Rossieli Soares.

Bolsa do Povo Edu-
cação

O Bolsa do Povo Edu-
cação é um programa de 
transferência de renda do 
Governo do Estado de São 
Paulo, via a Seduc-SP, e 
tem como objetivo garantir 
o vínculo das famílias com 
as escolas e dos estudantes 
com o ambiente escolar. 

Para isso, serão selecio-
nados 20 mil mães, pais 
ou responsáveis legais de 
estudantes matriculados 
na rede pública estadual 
de ensino. Eles apoiarão 
as escolas, principalmente 
no acompanhamento dos 
protocolos sanitários, ga-
rantindo o retorno presen-
cial seguro para estudantes 
e funcionários. Os benefi-
ciários do programa de-
vem cumprir uma jornada 
de quatro horas diárias e 
receberão R$ 500 por mês, 
de agosto a dezembro de 
2021. As principais ativi-
dades realizadas por eles 
são a busca ativa e o acolhi-
mento de alunos, o apoio à 
educação especial, além do 
apoio geral à escola.

Participar de competições, 
olimpíadas, desafios e demais 
atividades extracurriculares é 
um ponto primordial para o 
desenvolvimento profissional 
e pessoal de jovens. Quatro 
ex-participantes da maior 
competição de empreende-
dorismo do país para alunos 
do ensino médio e técnico, o 
Inova Jovem, promovido pela 
Agência de Inovação da Uni-
camp, relatam mudanças po-
sitivas e novas oportunidades 
após a experiência de aplicar 
uma ideia para desenvolver 
um negócio a partir do zero.

“Quando decidi participar 
do Inova Jovem eu não fazia 
ideia do que iríamos enfrentar, 
mas optei por sair da minha 
zona de conforto e conhecer 
coisas novas. Hoje, afirmo que 
a competição mudou o dire-
cionamento do meu futuro, 
descobri o que quero fazer de 
faculdade durante as ativida-
des do Inova Jovem”, conta 
Maria Beatriz Souza Neves, 
de 17 anos, que participou da 
edição de 2020 como uma das 
integrantes da equipe Meduza.

O Inova Jovem de 2021 
é a oitava edição realizada 
da competição e já capacitou 
mais de 2 mil estudantes espa-
lhados pelo Brasil. Essa possi-
bilidade de ampliar o currículo 
ao participar de algo diferente 
do apresentado nos ensinos 
convencionais das escolas foi 
o que chamou a atenção das 
integrantes da equipe Meduza, 
vencedora do Inova Jovem 
do ano passado e composto 
por três estudantes da escola 
Poliedro de Campinas.

Assim como Neves, as co-
legas de time também nun-
ca haviam tido contato com 
a temática anteriormente e 
esse é o objetivo principal do 
programa. O Inova Jovem 
busca apresentar o empre-
endedorismo como forma de 
carreira, além de estimular o 
desenvolvimento de um mo-
delo de negócio baseado nos 
Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) da Orga-
nização das Nações Unidas 
(ONU), permitindo que os 
jovens criem oportunidades 
de impactar positivamente 

a sociedade, gerando valor 
social e econômico. O pro-
jeto das vencedoras do ano 
passado foi um aplicativo de 
prevenção de violência sexual 
para mulheres, no qual serão 
reunidas informações sobre 
abuso, pontos de apoio, locais 
de denúncias e orientações 
sobre a Lei Maria da Penha. “A 
possibilidade de produzir algo 
que propõe uma solução social 
nos faz refletir sobre questões 
essenciais para o amadure-
cimento, como a empatia”, 
comenta Estela Salvi Curi, que 
cursa o último ano do ensino 
médio no colégio Poliedro.

Jovens que impactam 
o futuro

João Victor Cardoso 
Kdouk tinha apenas 16 anos 
de idade quando venceu a edi-
ção de 2018 do Inova Jovem e 
estudava no colégio Integral, 
atual Paineiras, em Campinas. 
Hoje, ele está em seu segundo 
ano de graduação do curso de 
Engenharia da Computação 
no Instituto de Tecnologia da 
Geórgia e mora em Atlanta, 
nos Estados Unidos. “Eu co-

mecei a programar com 12 
anos de idade, mas foi o Inova 
Jovem que me apresentou o 
caminho do empreendedoris-
mo. A competição me abriu os 
olhos para a possibilidade de 
tirar do papel o meu conheci-
mento sobre programação e 
levar para a sociedade”, afirma 
Kdouk.

O jovem, que já está com 19 
anos, conta que além de todo o 
conhecimento ofertado sobre 
empreendedorismo, também 
aprendeu sobre trabalho em 
equipe e em como encarar 
desafios sem medo. “Eu e 
meus colegas de equipe nos 
desenvolvemos muito após 
o workshop, quando fomos 
desafiados pelo Inova Jovem 
a construir um modelo de 
negócio do zero”, expõe.

Como funciona a com-
petição

O Inova Jovem é uma 
competição para ampliar os 
horizontes dos jovens do en-
sino médio e técnico fomen-
tando a cultura do empre-
endedorismo e da inovação. 
Para isso, são ofertadas capa-

citações, como workshop de 
Business Model Canvas (uma 
metodologia de modelagem 
de negócios), mentorias com 
especialistas do mercado de 
trabalho e treinamentos de 
pitch,  para saber como apre-
sentar seus negócios a pos-
síveis investidores. A equipe 
vencedora é contemplada com 
um valor em dinheiro, além do 
certificado.

Para participar, basta ter 
entre 13 e 21 anos e fazer a 
inscrição com um equipe de 
no mínimo três participantes 
e no máximo cinco, poden-
do ser da mesma escola ou 
não, de qualquer cidade do 
Brasil. O indicado é que um 
dos membros da equipe faça 
a inscrição, até o dia 24 de 
agosto, como líder do time 
pelo formulário de inscrição de 
equipe. Posteriormente, todos 
os participantes devem preen-
cher o formulário individual, 
com anexo da autorização do 
responsável para os menores 
de 18 anos.

Convite às escolas
A competição é aberta a 

todas as escolas do Brasil in-
teressadas em oferecer uma 
oportunidade diferenciada 
aos alunos, estimulando o 
ensino sobre empreendedo-
rismo, inovação e soluções 
de negócios sociais. O colégio 
Poliedro, patrocinador nova-
mente da competição, estimu-
la a participação dos alunos, 
flexibilizando as atividades 
dos estudantes para que eles 
possam dedicar tempo e aten-
ção à competição. Queremos 
convidar escolas e professores 
que acreditam no desenvolvi-
mento de estudantes ainda no 
ensino médio e técnico como 
futuros empreendedores do 
país a divulgar entre seus alu-
nos a oportunidade.

“Esse contato com o em-
preendedorismo é muito im-
portante para o amadureci-
mento, para abrir a cabeça 
com oportunidades que às 
vezes a gente nem percebe que 
tem”, completa Luiza Lima 
Marques, também integrante 
da equipe Meduza e estudante 
do colégio Poliedro.

Creches municipais retomam atividades 
presenciais nesta quarta em Engenheiro Coelho

Bolsa do Povo educação irá atender estudantes 
de Engenheiro Coelho

Estado anuncia R$ 1,2 bilhão para infraestrutura 
e ações pedagógicas em 5,1 mil escolas

Alunas vencem Inova Jovem com app de 
prevenção de violência sexual para mulheres

Além dos protocolos anti-covid, os alunos receberão um kit com álcool em gel, sabonete, máscara e garrafa de água

Estado de SP pagará R$ 1 mil para manter alunos do ensino médio na escola

Recursos serão transferidos por meio do Programa Dinheiro Direto na Escola Paulista (PDDE-Paulista), que dá autonomia e agilidade à gestão

Aberta a estudantes do ensino médio e técnico do país, competição promovida pela Inova Unicamp estimula o empreendedorismo
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A Secretaria Municipal 
de Saúde de Engenheiro 
Coelho ampliou o aten-
dimento odontológico 
na cidade. Agora, todos 
os Postos de Saúde da 
Família (PSF), recebem o 
atendimento com dentista 
pelo menos uma vez na 
semana. O secretário da 
pasta, Messias Humberto 

de Oliveira, explica que 
está sendo ampliado o 
atendimento para todos 
os postos de saúde na ci-
dade. Naqueles PSFs que 
não tem o equipamen-
to ou local apropriado, 
como a cadeira do dentis-
ta, nós estamos utilizando 
o Odontomóvel”. “Nossa 
equipe de dentistas está 

preparada para atender 
toda a população, des-
de crianças até adultos. 
Também são feitos todos 
os tipos de tratamento. É 
necessário apenas realizar 
o atendimento no PSF 
da sua região”, completa 
Oliveira.

Para ser atendido, o 
munícipe precisa se dirigir 

até ao PSF que atende a 
sua região. Lá, o atendi-
mento é agendado para o 
dia e horário disponível. 
Nos postos de saúde onde 
o atendimento acontece 
com o Odontomóvel, o 
atendimento acontece 
apenas uma vez por sema-
na. Mas, o atendimento 
deve ser ampliado nos 

próximos dias. “Atual-
mente o Odontomóvel 
atende apenas uma vez 
por semana. Porém, nosso 
objetivo é que esse aten-
dimento seja ampliado 
para duas vezes na sema-
na. Assim, teremos mais 
horários disponíveis para 
atender a população”, 
finaliza o secretário.

 
Serviço
Atendimento odonto-

lógico
Postos de Saúde da 

Família
Todas as idades, com 

agendamento prévio
Segunda a Sexta-feira 

– 8h às 12h e das 13h às 
16h

Começa nesta sexta-
-feira (27) a vacinação 
contra Covid-19 para 
adolescentes acima de 16 
anos, que não possuem 
comorbidades. A vaci-
nação tem início as 8h e 
segue em horário esten-
dido, até as 20h, na Sala 
de Vacinas. A Secretaria 
de Saúde, informa que 
estarão disponíveis as 
segundas doses de Astra-
Zeneca, para as pessoas 
que tinham agendamento 
até o dia 15 de setembro. 
Também estarão disponí-
veis as segundas doses de 
Coronavac para as pesso-
as acima de 18 anos que 
ainda não receberam.

 
SUPERDOMINGO
Um superdomingo de 

vacinação acontece neste 

fim de semana em Enge-
nheiro Coelho. A iniciativa 
é da Prefeitura Municipal 
e será realizada pela Se-
cretaria Municipal de Saú-
de. O objetivo é ampliar a 
vacinação contra Covid-19 
e contra a gripe na cidade. 
As equipes de vacinação 
estarão disponíveis na 
Sala de Vacinas, no Bar-
racão da feira-livre e no 
posto de saúdo de Bairro 
Universitários. Neste dia, 
o atendimento vai ocorrer 
entre as 8h e 13h, em to-
dos os locais.

 
Sala de Vacinas
Na Sala de Vacinas as 

esquipes estarão dispo-
níveis para a repescagem 
de primeiras doses para as 
pessoas acima de 18 anos. 
Também serão aplica-

das as segundas doses de 
AstraZeneca para quem 
tem a vacina agendada 
até o dia 15 de setembro. 
Também estarão disponí-
veis as segundas doses de 
Coronavac para as pesso-
as acima de 18 anos que 
ainda não receberam.

 
Feira-livre
Durante a feira-livre as 

equipes da saúde estarão 
disponíveis para aplicação 
da vacina contra a gripe. 
Essa será a última opor-
tunidade para quem de-
seja receber o imunizante 
contra influenza. A vacina 
contra gripe esta dispo-
nível para pessoas acima 
dos 6 meses de idade.

 
Bairro Universitá-

rios
No posto de saúde 

do Bairro Universitário 
também vai acontecer a 

aplicação de vacinas. No 
local, estarão disponíveis 
vacinas contra influenza, 

além das segundas doses 
de AztraZeneca e Coro-
navac.

Além da maior susce-
tibilidade a apresentar 
quadros graves de CO-
VID-19 e a morrer em 
decorrência da doença, 
os homens são mais pri-
meiramente infectados 
e, consequentemente, 
podem ser os principais 
transmissores do SARS-
-CoV-2. É o que sugere 
um estudo feito por pes-
quisadores do Centro de 
Estudos do Genoma Hu-
mano e de Células-Tron-
co (CEGH-CEL) – um 
dos Centros de Pesquisa, 
Inovação e Difusão (CE-
PIDs) financiados pela 
FAPESP –, com base em 
um levantamento epide-
miológico que envolveu 
1.744 casais brasileiros. 

Os resultados do traba-
lho foram divulgados na 
plataforma medRxiv, em 
artigo ainda sem revisão 
por pares.

“Essa constatação cor-
robora e está em conso-
nância com descobertas 
feitas em estudos recen-
tes que realizamos, que 
já indicavam que homens 
podem transmitir mais o 
novo coronavírus”, diz à 
Agência FAPESP Maya-
na Zatz, professora do 
Instituto de Biociências 
da Universidade de São 
Paulo (IB-USP) e coorde-
nadora do CEGH-CEL. 
Um estudo publicado 
no início de agosto por 
pesquisadores do Centro 
na revista Diagnostics, 

com base em um exame 
de detecção do SARS-
-CoV-2 pela saliva desen-
volvido no CEGH-CEL, 
apontou que os homens 
apresentam uma carga 
do vírus no fluido cerca 
de dez vezes maior do 
que mulheres, particu-
larmente até os 48 anos 
de idade. Essa diferença 
de carga viral não foi 
detectada em testes com 
amostras nasofaríngeas, 
apontaram os autores do 
estudo, coordenado pela 
professora Maria Rita 
Passos-Bueno.

“Como o vírus é trans-
mitido principalmente 
por gotículas de saliva, 
deduzimos que isso ex-
plicaria por que os ho-

mens transmitem mais 
vírus do que as mulhe-
res”, diz Zatz. Além dessa 
observação, a pesquisa-
dora começou a ouvir 
relatos de casais – mui-
tos deles ambos médi-
cos – em que a mulher 
foi infectada pelo novo 
SARS-CoV-2 e apresen-
tou sintomas leves ou 
moderados, enquanto 
o homem permaneceu 
assintomático. Alguns 
meses depois, o cônjuge 
também foi infectado 
após o contato com pa-
cientes do sexo mascu-
lino, o que reforçou a 
teoria de que homens 
transmitem mais o novo 
coronavírus.

A fim de avaliar a hi-
pótese, os pesquisadores 
do CEGH-CEL come-
çaram a coletar, entre 
julho de 2020 e julho de 
2021, dados por meio de 
e-mails e questionários 
de mais de 2 mil casais, 
com média de 45 anos 
de idade até então não 
vacinados contra a CO-
VID-19, em que pelo me-
nos um dos cônjuges foi 
infectado, diagnosticado 
e apresentou sintomas 
da doença.

Para eliminar a in-
fluência de vieses com-
portamentais, como o 
fato de os homens serem 
mais relutantes do que as 

mulheres em usar más-
caras protetoras e res-
peitar o distanciamento 
social, como comprova-
do por meio de estudos 
durante a pandemia, foi 
analisada a transmissão 
do vírus em mais de mil 
casais que moraram jun-
tos durante o período da 
infecção sem adotar me-
didas de proteção.

Os casais foram distri-
buídos em grupos con-
cordantes – em que am-
bos os parceiros foram 
infectados – ou discor-
dantes – em que um dos 
cônjuges permaneceu 
assintomático, apesar do 
contato próximo com o 
infectado.

A combinação dos da-
dos coletados mostrou 
que os homens foram 
os primeiros ou únicos 
infectados na maioria 
dos casos, tanto entre 
os casais concordantes 
como nos discordantes. 
“Vimos que os homens 
foram infectados primei-
ro muito mais do que as 
mulheres, tanto no caso 
dos casais concordantes 
como nos discordantes. 
No total, 946 homens fo-
ram infectados primeiro 
em comparação com 660 
mulheres”, afirma Zatz.

A investigação rece-
beu financiamento da 
FAPESP por meio de 

outros dois projetos: 
14/50931-3 e 20/09702-
1.

Resistência natu-
ral

Os pesquisadores 
também analisaram o 
material genético de ca-
sais em que apenas um 
dos cônjuges foi infec-
tado pelo SARS-CoV-2, 
embora ambos tenham 
sido expostos, com o 
objetivo de entender por 
que algumas pessoas são 
naturalmente resistentes 
à infecção.

Resultados prelimina-
res do estudo, também 
publicado na platafor-
ma medRxiv, indicaram 
que variantes genômi-
cas mais frequentes nos 
parceiros suscetíveis le-
variam à produção de 
moléculas que inibem 
a ativação das células 
de defesa conhecidas 
como exterminadoras 
naturais ou NK (leia 
mais em: agencia.fapesp.
br/35752/).

Os resultados com-
pletos do estudo, feito 
em colaboração com o 
professor Erick Castelli, 
da Universidade Esta-
dual Paulista (Unesp), 
campus de Botucatu, se-
rão publicados em breve 
na revista Frontiers in 
Immunology. 

Prefeitura amplia atendimento 
odontológico em toda a cidade

Engenheiro Coelho inicia a vacinação 
para  pessoas acima de 16 anos

Homens são os principais transmissores 
do vírus da COVID-19, sugere estudo

Para receber a vacina será necessário realizar o agendamento prévio, que pode ser feito pelo whatsapp

Atendimento vai ocorrer entre 8h e 13h, em todos os locais

Hipótese foi levantada por pesquisadores da USP com base em levantamento epidemiológico com 1.744 casais brasileiros

Foto: Fapesp

Foto: Divulgação
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O Atlético-MG foi 
mais eficiente e derro-
tou o Fluminense por 2 
a 1, na noite desta quin-
ta-feira (26) no estádio 
Nilton Santos, no Rio 
de Janeiro, na partida 

de ida das quartas de 
final da Copa do Brasil.   
Este resultado deu uma 
importante vantagem 
para o Galo, que agora 
decide com o Tricolor a 
vaga para as semifinais 

da competição no dia 15 
de setembro, no está-
dio do Mineirão. Tendo 
o mando de campo, o 
Tricolor das Laranjeiras 
iniciou a partida adian-
tando as suas linhas, 

enquanto o Galo optou 
por uma postura mais 
reativa, apostando na 
velocidade de seus jo-
gadores de frente, em 
especial Hulk.

E foi justamente dos 
pés do atacante do Atlé-
tico-MG que saiu a pri-
meira boa oportunidade 
da partida. Aos 7 minu-
tos Nacho recuperou 
a bola e lançou Hulk, 
que bateu da entrada 
da área. O Fluminense 
respondeu três minutos 
depois, com um chute 
de fora da área de Luiz 
Henrique que parou 
em defesa do goleiro 
Everson.

Com o passar do tem-
po o Galo tomou conta 
da partida, e não demo-
rou a abrir o marcador. 
Aos 13 minutos Nacho 
aproveitou uma sobra 

de bola para finalizar. A 
bola desviou no zaguei-
ro Nino e ficou a dúvida 
se a bola entrou ou não. 
Mas, após consulta ao 
VAR (árbitro de vídeo), 
o juiz confirmou o gol.

E o defensor brasilei-
ro voltou a aparecer no-
vamente com destaque 
aos 36 minutos, quando 
foi derrubado na área. 
Com auxílio do VAR, o 
juiz Anderson Daronco 
confirmou a penalidade 
máxima, que foi cobra-
da por Fred aos 41 mi-
nutos para deixar tudo 
igual. Com este gol, o 
camisa 9 do Fluminense 
empatou com Romário 
no topo da artilharia 
histórica da Copa do 
Brasil, com o total de 
36 tentos.

Mas o time das La-
ranjeiras não conseguiu 

levar o empate para o 
intervalo. Aos 48, Hulk 
puxou contra-ataque 
com Nacho e chutou 
para vencer o goleiro 
Marcos Felipe.

Apesar de iniciar a 
etapa final com van-
tagem, o Atlético-MG 
começou adiantando 
suas linhas e negando 
espaços ao Fluminense. 
Com o passar do tempo 
as ações se equilibra-
ram, inclusive com Fred 
colocando uma bola na 
trave, mas o triunfo do 
time mineiro perdu-
rou até o fim. As duas 
equipes voltam entrar 
em campo agora pelo 
Campeonato Brasileiro. 
No domingo (29) o Atlé-
tico-MG visita o Bra-
gantino. Um dia depois 
o Fluminense recebe o 
Bahia no Maracanã.

O Brasil iniciou esta 
sexta-feira (27) com três 
medalhas na Paralimpí-
ada de Tóquio (Japão). 
Disputando pela primeira 
vez os Jogos Paralímpi-
cos, o brasiliense Wendell 
Belarmino se tornou o 
campeão na prova de 50 
metros livre masculino 
S11 (cegueira), com o 
tempo de 26s03. As com-
petições da modalidade 
acontecem no Centro 
Aquático de Tóquio, na 
capital japonesa.  

Já o paulista Gabriel 
Bandeira conquistou me-
dalha de prata na prova 
de 200 metros livre da 

classe S14 (deficiência 
intelectual), com o tempo 
de 1min52s74. Esta é a 
segunda medalha de Bill 
nesta atual edição dos 
Jogos, pois ele já havia 
levado ouro na prova de 
100 m borboleta da classe 
S14 (deficiência intelectu-
al). A primeira medalha 
individual no feminino na 
Paralimpíada veio com 
a pernambucana Maria 
Carolina Santiago na pro-
va  dos 10 0m costas da 
classe S12 (baixa visão). 
Ela faturou o bronze com 
o tempo de 1min09s18.

Pódios

Atrás de Wendell Ber-
lamino, medalhista de 
ouro nos 50 metros li-
vre (S11),  ficou o chinês 
Dongdong Hua (26s18) 
com a prata, e o lituano 
Edgaras Matakas (26s38) 
com o bronze. O catari-
nense Matheus Rheine de 
Souza também competiu 
e ficou em sexto lugar. 
Ele alcançou a marca de 
27s26. Quem levou me-
dalha de ouro na prova 
de 200 m (S14) foi o bri-
tânico Reece Dunn, ba-
tendo o recorde mundial, 
com 1min52s40. O bron-
ze ficou com Viacheslav 
Emeliantsev, do Comitê 

Paralímpico Russo (ROC, 
sigla em inglês), com 
1min55s58. Nos 100m 
costas feminino (S12),  a 
britânica Hannah Rus-
sel se tornou a campeã 
olímpica, com o tempo 
de 1min8s44. Já Daria 
Pikalova, do ROC, colo-
cou a medalha de prata 
no peito, terminando a 
prova com 1min8s76.

Daniel Dias fora do 
pódio

A prova de 50 m bor-
boleta da classe S5 (defi-
ciência físico-motora) foi 
a primeira que o multi-
campeão Daniel Dias não 

subiu ao pódio em Tóquio 
2020. Ele terminou a dis-
puta na sexta colocação, 
com tempo de 36s56. O 
paulista já garantiu dois 
bronzes em provas indi-
viduais: nos 100 metros 
livre da classe S5 (defici-
ência físico-motora) e nos 
200 metros livre na classe 
S5 (deficiência físico-mo-
tora). Além disso, ele 
também disputou o re-
vezamento 4x50 metros 
livre 20 pontos e ficou 
em terceiro lugar. Daniel 
Dias, de 33 anos, tem 27 
medalhas na história das 
Paralimpíadas.

Outros resultados 
A paulista Esthefany 

Rodrigues e a potiguar 
Joana Neves disputaram 
a prova dos 50 m borbo-
leta feminino da classe S5 
(deficiência físico-moto-
ra). Joana foi a brasileira 
que mais chegou perto da 
medalha, encerrando sua 
participação em quatro 
lugar (45s33), enquanto 
Esthefany terminou a 
competição na sétima 
posição (46s49). Joa-
na Neves já conquistou 
medalha de bronze em 
Tóquio 2020 na prova 
de 4x50 metros livre 20 
pontos.

O Governo do Estado 
de São Paulo, por meio 
da Secretaria de Cultu-
ra e Economia Criativa 
do Estado, vai destinar 
R$ 10,3 milhões da Lei 
Aldir Blanc para 97 mu-
nicípios. De acordo com 
a Lei 14.150, de 12 de 
maio de 2021, a operação 
chamada “re-reversão” 
permitirá que os recursos 
que não foram usados pe-
los contemplados dentro 
do prazo do ProAC LAB 
2020 sejam aproveitados 
no ProAC LAB 2021, que 
está com inscrições aber-
tas até 28/9.

A Lei Federal Aldir 

Blanc, de agosto de 2020, 
destina recursos para 
que governos estaduais e 
municípios promovam a 
cultura. No Estado de São 
Paulo, esses fundos são 
investidos no programa 
de fomento cultural Pro-
AC LAB.

“Os recursos da Lei 
Aldir Blanc são federais, 
mas essa é uma política 
pública que vem sen-
do operacionalizada, até 
por determinação legal, 
pelos estados e municí-
pios”, afirma o secretário 
de Cultura e Economia 
Criativa do Estado de São 

Paulo, Sérgio Sá Leitão.
Ao todo, o programa 

de fomento ProAC LAB 
2021 vai investir R$ 19,6 
milhões em 400 projetos 
contemplados em 11 li-
nhas, que beneficiam pes-
soas físicas e jurídicas nas 
áreas de música, teatro, 
dança, circo, audiovisual, 
artes visuais e literatura. 
De acordo com as regras 
dos editais de fomento 
cultural do Estado de 
São Paulo, proponentes 
pessoas físicas e jurídicas 
que receberam recursos 
do ProAC LAB 2020 não 
serão considerados pelo 
ProAC LAB 2021.

“O ProAC Lab 2021 
é um complemento do 
ProAC LAB 2020 para 
que possamos alcançar 
e beneficiar um número 
ainda maior de artistas, 
técnicos e produtores”, 
diz o secretário.

Linhas do ProAC LAB 
2021 

● Teatro/ Produ-
toras: valor total R$ 1 
milhão; valor por projeto 
R$ 50 mil

● Teatro/ Grupos, 
companhias e corpos es-
táveis: valor total R$ 1 
milhão; valor por projeto 
R$ 50 mil

● Dança/ Grupos, 
companhias e corpos es-
táveis: valor total R$ 1 
milhão; valor por projeto 
R$ 50 mil

● Circo/ Grupos, 
Companhias e circos de 
lona: valor total R$ 1 mi-
lhão; valor por projeto R$ 
50 mil

● Literatura/ Au-
tores: valor total R$ 1 
milhão; valor por projeto 
R$ 50 mil

● Artes visuais/ Ar-
tistas: valor total R$ 1 
milhão; valor por projeto 
R$ 50 mil

● Música/ Orques-
tras, bandas, fanfarras, 

corais e grupos sinfôni-
cos: valor total R$ 1 mi-
lhão; valor por projeto: 
R$ 50 mil

● Música/ Artistas: 
valor total R$ 1 milhão; 
valor por projeto R$ 50 
mil

● Audiovisual/ Di-
retores: valor total R$ 1 
milhão; valor por projeto 
R$ 50 mil

●  Audiovisual/ Pro-
dutoras: valor total R$ 1 
milhão; valor por projeto 
R$ 50 mil

●  Pontos de Cultu-
ra: valor total R$ 2 mi-
lhões; valor por projeto 
R$ 50 mil

O MIS Experien-
ce, instituição da Se-
cretaria de Cultura e 
Economia Criativa do 
Governo do Estado de 
São Paulo, renovou os 
direitos de exibição 
virtual do conteúdo da 
exposição Leonardo 
da Vinci – 500 Anos 
de um Gênio | Digital. 
Sucesso de público e 
crítica, a mostra fica 
disponível gratuita-
mente para os inter-
nautas brasileiros até 

dezembro de 2021; o 
acesso online está dis-
ponível diretamente 
pelo site Exposição da 
Vinci 500 anos.

A plataforma ofe-
rece acesso simples e 
descomplicado à ex-
posição, além de per-
mitir milhares de vi-
sitantes simultâneos. 
Durante a experiência 
multissensorial, com 
imersão em 360 graus, 
é possível acompanhar 
animações em alta de-

finição, ver detalhes 
das máquinas dese-
nhadas pelo artista 
italiano em realidade 
aumentada, além de 
áudios e vídeos exclu-
sivos. Entre as seções 
da mostra digital, des-
taque para os Segre-
dos de Mona Lisa, que 
apresenta uma análise 
científica da pintura 
mais famosa do mun-
do realizada no Museu 
do Louvre por Pascal 
Cotte, renomado en-

genheiro, pesquisador 
e fotógrafo de obras 
de arte.

Serviço
Leonardo da Vinci – 

500 Anos de um Gênio 
| Digital

Data: até dezembro 
de 2021

Acesso:  www.expo-
sicaodavinci500anos.
com.br

Formato: Digital e 
online

Classificação: Livre

Atlético-MG sai na frente do Fluminense na Copa do Brasil

Paralimpíada: Brasil conquista ouro, prata e bronze na 
natação

Governo de SP destina R$ 10,3 milhões da lei Aldir Blanc 
para 97 municípios

Mis retoma exposição virtual ‘Leonardo Da Vinci – 500 
anos de um Gênio | Digital’

Galo vence por 2 a 1 e fica mais perto da semifinal

Maria Carolina fatura 1ª medalha no individual feminino para o país

Recursos são provenientes da operação “re-reversão”, que aproveita valores destinados anteriormente, mas que não foram usados no prazo

Experiência online conta com plataforma de fácil acesso e capacidade para milhares de acessos simultâneos

Esporte / Cultura

Foto: Pedro Souza/Atlético

Foto: Divulgação
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O ex-tesoureiro do Partido 
dos Trabalhadores (PT) João 
Vaccari Neto, duas mulhe-
res que prestavam apoio ao 
partido e dois executivos da 
Doris Engenharia viraram 
réus por corrupção e lavagem 
de dinheiro em um processo 
oriundo da Operação Lava 
Jato. A denúncia do Ministé-
rio Público Federal (MPF) foi 
aceita em 20 de agosto, mas 
a ação teve o sigilo retirado 
nesta quinta-feira (26). O 
processo tramita na 13ª Vara 
da Justiça Federal de Curiti-
ba, comandada pelo juiz Luiz 
Antônio Bonat.

Segundo os procuradores, 
eles são acusados de des-
viar mais de R$ 3 milhões 
de contratos de serviços de 

engenharia em navios pla-
taforma da Petrobas. Além 
da condenação, o pedido do 
MPF inclui multa pelos valo-
res desviados e pelos danos 
causados à Petrobras e a so-
licitação de bloqueio de bens 
de R$ 7,3 milhões. Conforme 
a denúncia, os executivos 
da empresa - subsidiária de 
um conglomerado francês 
- usaram um operador fi-
nanceiro para pagar propinas 
ao ex-gerente-executivo da 
Petrobras Pedro Barusco em 
troca da obtenção de contra-
tos de prestação de serviços 
de engenharia de oito navios 
plataforma da estatal de mais 
de US$ 200 milhões.

Além do então gerente da 
estatal, segundo a denúncia, 

Vaccari e o próprio operador 
financeiro, Zwi Skornicki, 
também foram destinatários 
da propina. O MPF aponta 
que o dinheiro desviado foi 
repassado inicialmente pelo 
executivos da empresa de en-
genharia por meio de contra-
to fictício com uma empresa 
de consultoria do operador 
financeiro, totalizando R$ 
3.658.500,13.

Depois, ainda de acordo 
com a denúncia, parte dos 
valores foi transferida pelo 
operador ao gerente da Pe-
trobras em depósito em conta 
mantida na Suíça. Segundo 
os procuradores, a propina 
destinada ao PT foi paga me-
diante outro contrato fictício 
com uma empresa do Rio de 

Janeiro que era controlada 
por duas irmãs associadas 
ao ex-tesoureiro. Conforme 
a denúncia, foram identifi-
cadas 27 transferências ban-
cárias entre 2011 e 2014 para 
as contas dessas empresa, 
somando quase R$ 650 mil. 
O operador financeiro do es-
quema e o ex-gerente da Pe-
trobras fecharam acordo de 
colaboração premiada com o 
MPF, confessaram os crimes 
praticados e entregaram do-
cumentos comprobatórios.

O que dizem as defe-
sas

O advogado Luiz Flávio 
Borges D’Urso, que defende o 
ex-tesoureiro do PT, afirmou 
que recebeu a informação 

sobre a denúncia com estra-
nheza e que não teve acesso 
ao processo. “Todavia adianta 
que este tema já foi objeto de 
processos nos quais, inclusi-
ve, o Sr. Vaccari foi absolvido, 
ou que pende julgamento em 

grau de recurso. Por fim reite-
ra que o Sr. Vaccari nada tem 
com os eventuais acordos 
ou contratos firmados pelo 
Sr. Zwi Skornicki com quem 
quer que seja.”

As manifestações mar-
cadas para o 7 de Setembro 
entraram no radar das 
secretarias estaduais de 
segurança pública e do 
Congresso. Isso porque 
são esperados atos a favor 
e contra o presidente Jair 
Bolsonaro na maioria dos 
estados. Ontem, líderes de 
oposição na Câmara assi-
naram um requerimento 
para convocar o ministro 
da Justiça, Anderson Tor-
res, a explicar as medidas 
tomadas pela pasta para 

evitar ataques contra ins-
tituições no feriado. Com 
temor de protestos violen-
tos, Senado, Câmara e o 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) pediram ao governo 
do Distrito Federal um 
reforço na segurança da 
Esplanada dos Ministé-
rios. Fontes ouvidas pelo 
Correio afirmam que, ape-
sar de ainda não existir um 
planejamento especial, os 
militares estão prepara-
dos para conter qualquer 
possível ação violenta. A 

principal preocupação é 
com a presença de radicais 
bolsonaristas, incluindo 
policiais militares.

O governador Ibaneis 
Rocha (MDB) decretou 
ponto facultativo às véspe-
ras do feriado para evitar 
aglomerações e confusão. 
A reportagem questionou 
o chefe do Executivo local 
sobre outras estratégias 
para evitar conflitos e so-
bre os riscos de manifes-
tações antagônicas. Ele 
afirmou que “manterá a 
segurança da população 
e dos manifestantes pa-
cíficos”, e que o plano de 
contingência está sendo 
elaborado pela Secretaria 
de Segurança (SSP/DF).

Nesta semana, o go-
vernador de São Paulo, 
João Doria (PSDB), afas-
tou um coronel da Polícia 
Militar que convocou co-
legas a participar de ato 
pró-Bolsonaro no Dia da 
Independência. Por lei, a 
participação de PMs em 

atos políticos é vedada. 
As forças de segurança 
também estão atentas a ví-
deos publicados nas redes 
sociais, nos últimos dias, 
que incitam a população a 
praticar atos criminosos e 
violentos contra o STF e o 
Congresso.

Também em São Pau-
lo, a ação Fora Bolsona-
ro, que reúne mais de 80 
movimentos e marcou 
manifestações contra o 
presidente da República 
em todo o país, foi proibida 
de fazer protestos neste 7 
de Setembro. Apesar de 
ter marcado os atos antes 
dos bolsonaristas, perdeu 
o direito de usar a Avenida 
Paulista, por uma decisão 
da PM. Assim, mudaram a 
manifestação para o Vale 
do Anhangabaú — palco 
de protestos históricos 
das Diretas Já, na década 
de 1980.

Ontem, os organiza-
dores foram informados 
de que a manifestação 
também seria vetada pela 

Secretaria de Segurança 
Pública (SSP) mesmo que 
ocorresse em outro local. 
“Nós ficamos chocados 
com a decisão do governa-
dor, porque não compete 
a ele autorizar ou vetar a 
realização de atos ou ma-
nifestações políticas”, disse 
Erick Santos, diretor do 
Movimento Acredito. “As 
forças de segurança têm o 
dever de garantir a segu-
rança dos manifestantes. 
O veto é inconstitucional. 
Pretendemos recorrer ao 
STF para garantir nosso 
direito.” Questionada, a 
SSP paulista afirmou que 
“a orientação é que as ma-
nifestações sejam reali-
zadas em datas distintas” 
e que “as forças policiais 
atuarão em ambas as datas 
para garantir a segurança e 
o direito de todos”.

Sérgio Reis
Um dos que incitaram 

atos violentos no 7 de Se-
tembro, o cantor Sérgio 
Reis depôs, ontem, na 

Polícia Federal por causa 
das ameaças a ministros 
do STF e por incentivar a 
invasão e a depredação do 
prédio da Corte. O artista 
disse aos agentes que não 
teve a intenção de propa-
gar discurso de ódio e que 
está arrependido. Desde 
o vazamento de áudios 
em que conclama mani-
festantes bolsonaristas 
a entrarem no STF para 
“quebrar tudo e tirar os 
caras na marra”, Sérgio 
Reis tem declarado que 
errou e até se desculpou. 
À PF, acrescentou que não 
pretende participar do ato 
que está sendo organizado 
para o 7 de Setembro em 
Brasília. O depoimento 
ocorreu na noite de quar-
ta-feira. A oitiva foi fei-
ta por videoconferência, 
pois o cantor teve de ser 
internado na véspera, no 
Hospital Israelita Albert 
Einstein, em São Paulo, 
devido a uma infecção 
na próstata. O quadro de 
saúde dele é bom.

Processo envolve contratos de serviços de engenharia em navios plataforma da Petrobras. Denúncia aponta desvios de mais 
de R$ 3 milhões.

Senado, Câmara e Supremo solicitam ao GDF medidas para evitar eventuais protestos violentos na Esplanada no 7 de Setembro. 
Apoiadores de Bolsonaro, inclusive PMs, têm convocado manifestações contra o Parlamento e a Corte

Lava Jato: Ex-tesoureiro do PT e outras quatro pessoas 
viram réus por corrupção e lavagem de dinheiro

Protestos em 7 de setembro: Congresso e STF pedem 
reforço na segurança

O ex-tesoureiro do PT João Vaccari Neto / Foto: 
Reprodução

Foto:  Evaristo Sa/AFP

Artigo Logística 4.0: o produto tem que “chegar na alma” do consumidor

Por Antonio Carlos 
Bri to ,  Sr .  Principal , 
Digital & Value Engi-
neering Latam na Infor

A  p a n d e m i a  i m -
pactou a economia de 
f o r m a  h e t e r o g ê n e a . 
Enquanto vários seto-
res sofreram perdas, o 
e-commerce brilhou. 
U m a  p e s q u i s a  r e a l -
izada pela Neotrust, 
mostra que o segmento 
continua em um rit-
mo de crescimento no 
Brasil. O levantamento 
indica que foram re-
alizadas 78,5 milhões 
de compras online no 
primeiro trimestre de 
2 0 2 1 ,  r e p r e s e n t a n -
d o  u m  a u m e n t o  d e 
57,4% em comparação 
ao mesmo período de 
2020. Em termos de 
receitas,  o  comércio 
e letrônico  regis trou 
um faturamento de R$ 
35,2 bilhões entre ja-
neiro e março de 2021, 
aumento de 72,2% na 
comparação com o ano 
passado. 

A necessidade do 
isolamento social como 

medida para evitar o 
contágio do novo coro-
navírus promoveu uma 
procura ainda maior 
pelas compras virtu-
ais. Mas essa não é a 
única explicação para 
o  crescimento dessa 
modalidade de compra.  

Os  consumidores 
têm buscado atendi-
m e n t o  p e r s o n a l i z a -
do, instantâneo, pre-
v is íve l ,  l ivre  de  ob-
stáculos e claro, que 
tudo seja “bom, bonito 
e barato”. Eles querem 
entregas no mesmo dia 
e em poucas horas. É 
natural que seja assim 
para quem está habit-
uado a ler  e  receber 
filmes com apenas um 
clique. Aliás, esse com-
portamento foi identi-
ficado pelos bastiões 
do comércio eletrônico 
brasileiro. Não à toa, 
temos visto uma cor-
rida no mercado para 
ver quem é o melhor 
na estratégia “entrego 
no mesmo dia e sem 
custo”. 

Essa mudança de 
hábito dos clientes vem 

obrigando as empre-
sas a se reinventarem, 
a fim de garantir um 
nível maior de eficiên-
c i a  d o  e - c o m m e r c e , 
assegurando assim, a 
satisfação do usuário. 
Mais do que colocar 
o produto na vitrine 
(mesmo que no ambi-
ente virtual), as com-
panhias precisam criar 
meios para que o pro-
duto chegue até a alma 
do consumidor. Para 
atingir esse objetivo, 
as organizações podem 
seguir  os  pr incípios 
presentes na Logística 
4.0, fazendo da tecno-
logia o centro das suas 
estratégias de negócios 
para otimizar os pro-
cessos logísticos: rede, 
capacidade analít ica 
e inteligência artif i-
cial, integração, IoT, 
gêmeos digitais, entre 
outras. 

Maior agilidade e 
eficiência operacional

Dentre os princi-
pais objetivos de im-
plementar os conceitos 
de Logística 4.0, pos-

so destacar o uso de 
big data para análise e 
predição de demanda e 
IoT para rastreamen-
to de cargas dentro e 
fora dos armazéns, do 
momento que a merca-
doria deixa o fornece-
dor até o instante em 
que o produto chega 
na mão do consumidor. 

A  ges tão  dos  ar -
mazé ns  é  u m p ont o 
c r í t i c o  d o  p r o c e s s o 
l o g í s t i c o  e  g raç a s  à 
tecnologia, os gestores 
agora podem ser mais 
ágeis na execução das 
suas tarefas. Por ex-
emplo, eles podem usar 
leitores de RFID para 
identificar, contar ou 
separar produtos. Po-
dem também fazer uso 
de Digital Twin (con-
ceito que consiste na 
representação virtual 
de um objeto, produ-
to ou processo) para 
realizar simulações de 
armazenamento  nas 
dependências da em-
presa ,  no  embarque 
e despacho, além de 
cenários de entregas 
para as transportado-

ras.

De olho da logística 
reversa

Quem, nessa pan-
demia, não recebeu um 
produto errado ou com 
defeito em casa? Com 
r e c o m e n d a ç ã o  p a r a 
que a população não 
saia de casa, trocar um 
produto que não agra-
dou se tornou um desa-
fio extra para clientes e 
empresas. Neste con-
texto, a cadeia logística 
adaptou-se para rece-
ber itens de volta.

Enquanto a logísti-
ca possibilita que pro-
dutos e  mercadorias 
s e j a m  e n v i a d o s  a o s 
c o n s u m i d o r e s  e m 
q u a l q u e r  p a r t e  d o 
mundo, a logística re-
versa faz  o  caminho 
inverso: leva da casa do 
consumidor ao centro 
de distribuição aquele 
produto que não cor-
responda com a aqui-
sição, ou que tivesse 
sofrido avaria no trans-
porte, ou ainda, que o 
consumidor não queira 
mais .  Os  centros  de 

distribuição, por sua 
vez, também precisam 
de reformulação e  o 
primeiro passo é ceder 
espaço para  centros 
menores e mais próxi-
mos aos consumidores, 
promovendo entregas 
mais ágeis, feitas por 
entregadores a pé, em 
bicicleta, motocicleta 
ou por veículos meno-
res (VUCs) e integra-
dos com a estratégia 
de  log ís t ica  reversa 
para coletar produtos 
e objetos.  

Por fim, não é uma 
jornada simples. Há ob-
stáculos nesse camin-
ho, mas a evolução está 
sendo construída.  O 
digital e o físico con-
vergem no novo Varejo. 
A tríade processo-or-
ganização-sistemas é 
o ponto de partida. A 
tecnologia embarcada 
na Logística 4.0 habil-
itará um novo e mais 
elevado nível de efi-
ciência, produtividade 
e serviço para atender 
as mutantes demandas 
dos clientes inseridos 
neste novo Varejo.
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ACOMPANHE 
SEMANALMENTE ESTÁ 

PÁGINA DE ENTRETENIMENTO 
DO MUNDO DOS FAMOSOS 
NOS JORNAIS DO GRUPO O 

REGIONAL

No fim dos anos 1980, no seu 
programa do domingo, quadro 
dos calouros, Silvio Santos disse 
que ninguém sai de casa para o 
trabalho querendo errar. Todos 
vão querendo acertar. Mas em 
algumas vezes acabam errando.

Quando um programa de TV 
recebe críticas ou comentários 
de colunistas de TV, nenhum 
ator ou diretor deve ficar chate-
ado. Não há nada pessoal nisso.

Todo e qualquer programa 
sempre é criado e apresentado 
para dar certo, ter audiência e 
encantar o público.

Mas, em certas ocasiões, 
não dá certo e isto não é crime 
algum.

As pessoas erram.

E os comentários ou críticas 
devem ser analisados e entendi-
dos como coisas que podem ser 
corrigidas logo depois.

Ninguém deve virar inimigo 
de infância de ninguém ou se 
sentir ofendido por isso.

Basta ler e entender se por 
acaso houve o erro citado.

E se houve, corrigir da outra 
vez.

Todos são passíveis ao erro, 
inclusive quem comenta. É do 
jogo.

Os avanços da tecnologia não 
fazem a gente deixar de errar.

Apenas erramos diferente

Entre as mudanças que o 
“Jornal da Band” vai sofrer ao 
longo dos próximos tempos, 
inclua-se por aí a vestimenta de 

todos.
Há o desejo de dar um salto 

também na questão dos figuri-
nos.

Escrita, produzida e estre-
lada pelo próprio Gentili, que 
interpreta o youtuber Jack, a 
série tem ainda as participa-
ções de Fred (Léo Lins) e o câ-

mera Túlio (Murilo Couto), na 
“caça” de seres sobrenaturais.

São 10 episódios, com len-
das urbanas, de forma satírica. 
Direção de Fabricio Bittar.

Ainda em se tratando de 
Band, Carlos Nascimento, 
não aquele, mas alguém com 
uma história de mais de 30 

anos de Globo, é a sua nova 
contratação para o departa-
mento comercial.

Na ativa.

Após a contratação de Fausto 
Silva, um reforço de peso para 
a sua grade no ano que vem, a 
Band passará a dispensar mais 

atenção ao seu jornalismo.
Alguns movimentos começa-

rão imediatamente. O “Jornal da 
Band” aparece como prioridade.

Os preparativos para o lan-
çamento do canal de notícias 
da Jovem Pan vão se estender 
por todo este mês ainda.

Mas com certeza será em 
setembro. Sabe-se também 

que 10 dias antes da inaugura-
ção, entrará em funcionamen-
to, como se já estivesse no ar, 
para devidos ajustes técnicos 
e da sua própria grade de pro-
gramação.

O SBT marcou para o próxi-
mo dia 18, colado ao programa 
“The Noite”, a estreia da série 

“Exterminadores do Além”, 
com Danilo Gentili.

Exibição às quartas-feiras.

Acontece que os capítulos 
de “José do Egito” são muito 
longos.

Não bastasse, ainda de-
vem ser considerados in-

sertes, pacote gráfico e ou-
tros necessários detalhes de 
edição, que podem fazer a 
novela chegar até dezembro.

ara as equipes de “Gênesis”, 
não será surpresa se a novela 
ficar no ar durante todo este 
semestre.

Atualmente, a Record exibe 

a sexta fase, “Jacó”, com grava-
ções já encerradas, e prepara 
o lançamento da última, “José 
do Egito”, protagonizada por 
Juliano Laham. 

Voltando das férias, Lu-
ciana Gimenez tem marcadas 
duas gravações do “Superpop” 
nesta segunda-feira na Rede 
TV!.

E também deve fazer o pilo-
to do “Operação Cúpido”, isso 
em meio ao que dizem que até 
hoje a renovação de contrato 
dela não foi acertada.

O SBT terá futebol in-
ternacional na tarde desta 
quarta-feira, com Chelsea x 

Villareal, a partir das 16h, 
pela Supercopa da UEFA.

Narração de Téo José.

Tudo certo na Record para as 
primeiras gravações do “Pare-
dão dos Famosos”, “Hollywood 
Squares”, comprado para o 
“Hora do Faro”. 

Entre Ana Hickmann, Rena-
ta Dominguez, Camila Rodri-
gues, Tirullipa e Carolina Ferraz, 
entre outros, serão definidos os 
seus primeiros participantes.

(imagem Silvio Santos)

(Lana Canepa, do ‘Jornal da Band’/Instagram)

O erro faz parte do jogo. 
Avanço nenhum consegue 

impedir

Detalhe

Humor

Mercado

No ataque

Regressiva

Exterminadores do Além

Edição

Semestre

Trabalho normal

Futebol

Quadro novo

A série “Ilha de Ferro” 
estreia nesta segunda-fei-
ra, depois de “Império”. 
Logo nos primeiros minu-
tos do primeiro capítulo, o 

personagem de Cauã Rey-
mond, Dante, se verá dian-
te do desafio de controlar 
um vazamento de gás na 
plataforma.

Em São Paulo ,  cami-
nham para o encerramento 
as gravações de uma nova 
série da Netflix, ainda sem 
título definitivo, reunindo 
Marcelo Médici, Fernanda 

Paes Leme, Thati Lopes, 
Silvero Pereira,  Gessica 
Kayane, Paulo Tiefentha-
ler, Rômulo Arantes Neto, 
Eliezer Motta, entre ou-
tros.

Marcelo Tas recebe Fer-
nanda Abreu no “#Provo-
ca”, da TV Cultura, terça-
-feira, a partir das 22h.

Entre outros assuntos, a 
cantora fala sobre a proxi-
midade dos seus 60 anos: 
“... Já até digo que eu tenho. 
Eu adoro, porque primeiro, 

acho que desconstrói um 
pouco esse negócio de que 
mulher tem que ficar jovem 
e a juventude é que é legal. 
Não, o que é legal é você 
acordar todo dia de manhã 
abrir a janela e falar: ‘qual 
é o meu sonho que eu vou 
realizar agora?’”.

Estreia

Streaming 

Entrevista

(Crédito Globo/Raquel Cunha)

A terceira temporada de 
“Mestre do Sabor” regis-
trou as maiores audiências 
na história do programa no 
GNT.

E a exibição da f inal 
colocou o reality gastronô-
mico entre os Top 3 - pro-
gramas mais vistos na TV 
Paga.

Com apresentação de 
Claude Troigros, o reality 
alcançou mais de 3,9 milhões 
de pessoas e ainda se des-
tacou entre os Top 7 - mais 
assistidos na TV Paga e entre 

os Top 4 para mulheres de 
classe A e B com mais de 35 
anos.

A Globo informou que o 
programa foi renovado para 
2022.

Bruno Montaleone vai 
para seu segundo trabalho 
com  Walcyr Carrasco. O jo-
vem ator integrou o elenco 
de “O Outro Lado do Para-

íso”(2017), e também mar-
cará presença em “Verdades 
Secretas 2”. Interpretará 
Matheus, o neto de Zezé Po-
lessa, modelo e “book azul”.

Bárbara Colen, atriz co-
nhecida do cinema – “Aqua-
rius” e “Bacurau” entre eles, 
viverá o seu primeiro papel 

em uma novela. Sua estreia 
acontecerá em “Quanto 
Mais Vida, Melhor”, a pró-
xima das 19.

Pessoas próximas aos or-
ganizadores do reality de 
futebol “Uma Vida, Um So-
nho”, no caso, a LCA En-
tertainments & Sports, não 

descartam a possibilidade 
de o reality de futebol ficar 
para 2022. No SBT, emissora 
parceira, ninguém toca mais 
no assunto.  

Na sétima e última fase 
de “Gênesis”, o Palácio do 
faraó Sheshi (Fernando 
Pavão) será um dos mais 
movimentados da trama. 

Por lá irão circular Ricar-
do Lyra Junior, Val Perré, 
Renato Rabelo, Camilo Be-
vilacqua, Kizi Vaz, Nando 
Cunha, entre outros.

Gessica Kayane, a Gkay, co-
memora um novo momento da 
carreira.

Atualmente no elenco de “Os 

Roni”, no Multishow, ela es-
treou na Netflix como uma das 
protagonistas de “Carnaval”, seu 
primeiro trabalho no streaming.

O desempenho de Gkay em 
“Carnaval” foi tão positivo que 
rendeu um novo convite da 
plataforma, desta vez para uma 
série de suspense, ainda em 
gravação, com Fernanda Paes 

Leme, Silvero Pereira, Marcelo 
Médici, entre outros.

“Pela primeira vez as pessoas 
vão me ver fora da minha zona 
de conforto. Podem aguardar um 
trabalho incrível”, avisa a atriz.

Jandir Ferrari, após partici-
pação em “Gênesis”, na Record, 
agora vai apostar no streaming.

O ator irá integrar o elenco do 

musical “O Coro”, um trabalho 
de Miguel Falabella e Cininha 
de Paula, sob encomenda para o 
Disney+.

•     As gravações da nova 
temporada do “Lady Night”, 
com Tatá Werneck, ainda 
devem seguir durante todo 
este mês.

•     Projeto da Netflix 
com Marcos Mion deve ser 
gravado no final do ano.

•     O valor do prêmio que 
será disputado pelos com-
petidores do “The Masked 
Singer” é de R$ 150 mil. 
O programa estreia nesta 
terça.

•     O treinador Sylvinho, 
do Corinthians, parece que 
ativou de vez o modo “titês” 
em suas entrevistas...

•     ... Metade do que diz 

fica sempre meio difícil de 
entender.

•     Previsão do tempo: 
“Ilha Record” deve apre-
sentar temperaturas bem 
elevadas no decorrer dos 
próximos dias.

•     Marco Freitas, com 
comentários  do vôlei  no 
S p o r T V ,  s e  d e s t a c o u  n a 
transmissão da Olimpíada.

•     Cantora e atriz de mu-
sicais, a jovem Gabi Amaral 
foi contratada pela gravado-
ra Universal Music...

•     ... De acordo com o 
acertado, ela vai lançar 24 
singles e 8 videoclipes nos 
próximos 2 anos.

Surpreendeu

Números 

Duas vezes

Primeira vez

Escanteio

Palácio do Faraó

Vez do streaming - 1

Vez do streaming – 2
C´est fini

Bate - Rebate
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Desde o anúncio da saída de 
Fausto Silva, a Globo foi obriga-
da a mexer com várias peças no 
seu tabuleiro.

Primeiro, chamar Tiago Lei-
fert pra quebrar o galho e levar 
a “Superdança dos Famosos” 
até o fim.

Depois convencer Luciano 
Huck a deixar de lado o seu pro-
jeto político e apresentar o novo 
“Domingão”, que a princípio 
seria a partir de janeiro do ano 
que vem, mas que, por motivos 
lógicos e naturais, ficou para 
setembro agora.

Para novembro ou dezem-
bro, a Band já está preparando 
a estreia do “Achados no Per-
didos”, um programa que vai 
reunir muito material do que 
foi apresentado no “Perdidos 

na Noite”, entre os anos de 1986 
e 1988. 

Leonor Corrêa está à frente 
deste trabalho, que terá apre-
sentação de Jaque Ciocci, Carol 
Miarelli e Julia Gama.

Impossível falar na Leo-
nor e não destacar o especial 
de Silvio Santos levado ao ar 
na noite do último domingo, 
roteirizado e dirigido por ela.

Registro histórico, produ-

zido com muita classe e com a 
marcante presença de Marília 
Gabriela na sua apresentação. 
Merece reprise. SS deve se 
sentir duas vezes homenage-
ado.

Fausto Silva vai estrear 
na Band em janeiro. Tudo 
sendo preparado para isso. 
O principal estúdio do Mo-
rumbi, que vai passar por 

reformas, será colocado à 
disposição.

Só que já tem um lance 
armado, como aquecimento 
ou avant-première.

Em um determinado mo-
mento deste documentário, Ivete 
Sangalo conta que Silvio Santos, 
um dia, numa conversa com ela, a 

incentivou a investir na televisão.
Ivete, aliás, estreia hoje o re-

ality show “The Masked Singer”, 
na Globo

O musical “O Coro”, par-
ceria Miguel Falabella e For-
mata, para o Disney +, terá 
vários lançamentos no elenco, 
mas sem abrir mão de nomes 
conhecidos do teatro musical, 

em diferentes segmentos.
Neste caso, os atores-can-

tores Guilherme Magon, Le-
tícia Soares e Ester Elias, e de 
Bárbara Guerra, bailarina e 
coreógrafa.

“Nos Tempos do Impera-
dor“ estreou ontem na Glo-
bo, mas os seus trabalhos, 
que foram muito prejudica-
dos pela pandemia, prosse-
guem nos Estúdios Globo.

E, segundo previsões da 
equipe, as gravações da no-
vela só serão concluídas no 
fim de outubro. A ideia ini-
cial de ir ao ar inteiramente 
pronta não prevaleceu.

“Em que livro você viaja”, 
projeto de lives produzido 
por Jackeline Barroso, com as 
atrizes Jeniffer Setti, Catarina 
Dantas e Laura Proença dra-
matizando trabalhos de Walcyr 

Carrasco, acaba de ganhar uma 
extensão.

O autor acaba de acertar os 
direitos de adaptação do seu li-
vro “Meu Primeiro Beijo” para 
o cinema.

“Meu Primeiro Beijo”, uma 
comédia romântica adolescen-
te, retrata as diversas formas e 
perspectivas do primeiro beijo. 
Roteiro a cargo de Adolpho 

Knauth, que também fará a 
direção, e Eduardo Nassife.

Rafael Zulu, Sophia Val-
verde e Igor Jansen estão em 
negociações para o elenco.

(crédito Instagram)

(crédito Divulgação)

A Globo ainda não terminou 
o seu processo de mudanças

Exclusiva – 2

A propósito

Exclusiva - 1

Túnel do tempo

Os experientes 

Tem estrada

Rendeu

Elenco

Ao mesmo tempo, houve 
também a decisão de encerrar 
o “Se Joga” e estrear um novo 
programa, ainda sem maiores 
detalhes e nem data de estreia, 
com a Fernanda Gentil nas tar-
des dos domingos.

Por último, na semana pas-
sada, tivemos o anúncio da 

contratação do Marcos Mion 
pra tocar o “Caldeirão” até o 
final do ano.

E aí o detalhe: se será só até 
o final do ano, devemos enten-
der que todo esse processo de 
mudanças ainda não terminou.

Resta saber o que vem mais 
por aí.

Os preparativos para o lan-
çamento do canal de notícias 
da Jovem Pan vão se estender 
por todo este mês ainda.

Mas com certeza será em 
setembro. Sabe-se também 

que 10 dias antes da inaugura-
ção, entrará em funcionamen-
to, como se já estivesse no ar, 
para devidos ajustes técnicos 
e da sua própria grade de pro-
gramação.

Escrita, produzida e estre-
lada pelo próprio Gentili, que 
interpreta o youtuber Jack, a 
série tem ainda as participa-
ções de Fred (Léo Lins) e o 
câmera Túlio (Murilo Couto), 

na “caça” de seres sobrena-
turais.

São 10 episódios,  com 
lendas urbanas, de forma 
satírica. Direção de Fabricio 
Bittar.

O SBT marcou para o pró-
ximo dia 18, colado ao pro-
grama “The Noite”, a estreia 

da série “Exterminadores do 
Além”, com Danilo Gentili.

Exibição às quartas-feiras.

Regressiva

Humor

Exterminadores do 
Além

O Amazon Prime Video 
anunciou o início de pro-
dução de uma nova série de 
comédia, “Novela”, estre-
lada por Monica Iozzi, que 
contará a história de Isabel, 
uma promissora roteirista. 
Quando finalmente chega 

sua hora, ela é traída por seu 
mentor, Lauro. Isabel decide 
enfrentá-lo e acaba entrando 
magicamente em sua novela 
como protagonista. Produção 
do Porta dos Fundos, terá 
João Falcão como showrun-
ner e diretor.

·       Filme sobre a história 
do Corinthians, paralisado 
por causa da pandemia, vai 
retomar o seu trabalho de 
pré-produção.

·       Por outra, “Código 
do Armagedom”, do diretor 
Danie l  Fr iesen,  também 
para o cinema, terá Felipe 
Folgosi no elenco. 

·       Pluto TV estreia hoje 
o canal “MasterChef Brasil”, 
com antigas temporadas do 
programa.

·       Núria Saldanha não 
é mais correspondente da 
CNN Brasil em Washing-
ton...

·       ... “Encerro meu con-
trato por questões pessoais 
e profissionais...”, disse a 

repórter numa rede social.

·       Déa Lucia, mãe do 
saudoso  Paulo  Gustavo , 
estará nodo “Criança Espe-
rança”, dia 23...

·       ... Em sua participa-
ção, ela irá prestar uma ho-
menagem ao filho e a todas 
as vítimas da Covid-19...

·       Glenda Kozlowski 
e Elia Junior, após um pe-
ríodo no Japão por causa 
d a  O l i m p í a d a ,  v o l t a m  a 
comandar o “Show do Es-
porte” (Band) no próximo 
domingo.

·       Também no domin-
go, Paolla Oliveira, Tiago 
Abravanel e Sophia Abrahão 
fazem a “Superdança dos 
famosos”.

C´est fini

Bate - Rebate

A atriz Regiane Alves lança 
na próxima sexta-feira, nas 
livrarias de todo o país, “Uma 
Ilha Fora do Mapa”.

Em sua estreia como escrito-

ra, Regiane transforma os dois 
filhos, João e Antonio, em pro-
tagonistas de uma história que 
faz um importante alerta sobre 
a poluição plástica dos oceanos.

“Infelizmente, apesar de não 
estarem no mapa, as tenebro-
sas ilhas de material plástico 
são uma realidade em todos os 
continentes e nós precisamos 
reduzir o uso desse material 

com urgência”, conta Regiane 
Alves.

“Esse livro é um legado para 
os meus filhos João e Antonio. 
São eles que me inspiram a cui-
dar do nosso planeta”, conclui.

Em relação ao novo projeto 
de humor, a Globo informa 
que “o programa foi adiado 
em função da situação da pan-
demia, que impactou nossos 

planejamentos de produção, e a 
grade de 2022 ainda está sendo 
fechada”.

Portanto, nada totalmente 
resolvido ainda.

Lançamento

Alerta

Posição

O jornalismo esportivo 
sempre revelou grandes va-
lores. Tem mais um a cami-
nho: Pedro Martelli, narrador 
muito jovem, 20 e poucos 
anos, criado pelo BandSports 
e considerado fenômeno.

Um começo tão bombado, 
que já foi contratado pela 
Band, para transmissões na 
TV e em uma das emissoras 
de rádio do grupo, Bandei-
rantes ou BandNews. A de-
finir.

Celeiro

Ainda em se tratando de 
Band, Carlos Nascimento, não 
aquele, mas alguém com uma 
história de mais de 30 anos 

de Globo, é a sua nova con-
tratação para o departamento 
comercial.

Na ativa.

Após a contratação de Faus-
to Silva, um reforço de peso 
para a sua grade no ano que 
vem, a Band passará a dis-
pensar mais atenção ao seu 

jornalismo.
Alguns movimentos come-

çarão imediatamente. O “Jor-
nal da Band” aparece como 
prioridade.

Entre as mudanças que 
o “Jornal da Band” vai so-
frer ao longo dos próximos 
tempos, inclua-se por aí a 

vestimenta de todos.
Há o desejo de dar um 

salto também na questão dos 
figurinos.

Mercado

No ataque

Detalhe

(crédito Instagram)


